
  
 

 

 

 

ATA DA 18ª (DÉCIMA OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª (QUARTA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de junho, do ano de dois mil e vinte e quatro 
(2024), às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua 
Rios S/N, realizou-se a décima oitava (18ª) Sessão Ordinária, da Quarta (4ª) 
Sessão Legislativa, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente 
João Batista Viana e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio 
Gildázio Sampaio Menezes. Chegada a hora regimental, o Excelentíssimo 
Senhor Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a fazer a chamada 
dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: João 
Batista Viana, Presidente; Socorro Osterno Neves, Vice-Presidente; Antônio 
Gildázio Sampaio Menezes, Primeiro Secretário; Francisco Robério 
Vasconcelos, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio, Eugenilce Freitas Pontes; Iná 
Maria Macêdo Osterno; José Erasmo Ramos Soares; e, Rusemberg Gomes 
Guimarães. Constatado quórum regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos 
desta Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que 
proferisse a leitura das atas da Sessão anterior e da Sessão Extraordinária 
ocorrida às 17h do dia 11 de junho de 2024, que, após lidas, feita a verificação 
de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos membros da 
Câmara, foram submetidas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente à discussão 
e votação do Plenário, sendo aprovadas sem discussão e assinadas pelo 
Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 
Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente, verificando quórum 
regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno 
Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao 
Plenário de todas as correspondências e matérias que deram entrada na Casa. 
No oportuno, observando a quantidade de Ofícios oriundos do Poder Executivo, 
em resposta a Requerimentos dos Edis, ordenou ao setor Administrativo o envio 
via WhatsApp, para o Grupo dos Senhores Vereadores, dispensando, assim, sua 
leitura. Prosseguindo o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes proposições: 
Mensagem/Projeto de Lei nº 017/2024, de 18 de junho de 2024, de autoria do 
Poder Executivo, que altera a Lei Municipal n° 429, de 14 de setembro de 2022, 
a fim de estabelecer o número máximo de parcelas na consignação com 
desconto automático em Folha de Pagamento, protocolizado sob o nº 
3.335/2024, em 20.06.2024; Mensagem/Projeto de Lei nº 018/2024, de 18 de 
junho de 2024, de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre o Conselho 
Municipal de Saúde e estabelece outras providências, protocolizado sob o nº 
3.337/2024, em 20.06.2024;  Mensagem/Projeto de Lei nº 019/2024, de 18 de 
junho de 2024, de autoria do Poder Executivo, que altera a Lei Municipal n° 537, 
de 18 de junho de 2024, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o 
Exercício  de   2025,   protocolizado   sob   o   nº  3.339/2024,   em   20.06.2024;   



  
 

 

 
 
 
Mensagem/Projeto de Lei nº 020/2024, de 18 de junho de 2024, de autoria do 
Poder Executivo, que concede a Revisão Geral Anual e estabelece outras 
providências, protocolizado sob o nº 3.347/2024, em 21.06.2024;  Projeto de Lei 
nº 007/2024, de 18 de junho de 2024, de autoria da Mesa Diretora, que fixa os 
subsídios dos Vereadores da Câmara Municipal de Marco para a legislatura 
2025/2028, e dá outras providências, protocolizado sob o nº 3.331/2024, em 
18.06.2024;  Projeto de Lei nº 008/2024, de 21 de junho de 2024, de autoria da 
Mesa Diretora, que fixa os subsídios do Prefeito, do Vice-Prefeito e dos 
Secretários Municipais de Marco/CE para o quadriênio 2025/2028, e dá outras 
providências, protocolizado sob o nº 3.345/2024, em 21.06.2024; Requerimento 
nº 033/2024, de 12 de junho de 2024, de autoria da Senhora Vereadora Iná 
Osterno, requerendo do Poder Executivo a construção de dois bueiros na 
Localidade de Almas, nos seguintes trechos: nas proximidades da residência da 
moradora conhecida por Lúcia do Zé Oderno e nas proximidades da residência 
do morador conhecido como Márcio da Risalva, com sentido à BR, protocolizado 
sob o nº 3.322/2024, em 12.06.2024; Requerimento nº 034/2024, de 18 de junho 
de 2024, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder 
Executivo que intercedesse junto ao Governo do Estado no sentido da 
construção de rotatória na entrada que dá acesso à Ruah e ao Bairro de Santa 
Rosa, dado tratar-se de rodovia estadual, protocolizado sob o nº 3.330/2024, em 
18.06.2024; e, Indicação n° 007/2024, de 21 de junho de 2024, de autoria do 
Senhor Vereador Erasmo Soares, indicando ao Poder Executivo o envio de 
Projeto de Lei ao Poder Legislativo no sentido de reajustar a remuneração dos 
integrantes do Conselho Tutelar, protocolizada sob o nº 3.348/2024, em 
21.06.2024. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou os 
PLs do Poder Executivo n°s 017, 018, 019 e 020/2024 para a Comissão de LJR, 
para análise e emissão de Pareceres em caráter de urgência, e os PLs do Poder 
Legislativo n°s 007 e 008/2024, para as Comissões de LJR e FOTC, para análise 
e emissão de Pareceres conjuntos, também em caráter de urgência. 
Encaminhou, ainda, os Requerimentos n°s 033 e 034/2024 para a Ordem do Dia 
da Sessão e, a Indicação, ao órgão competente. Na sequência, observando a 
urgência pela deliberação dos PLs dos Poderes Executivo e Legislativo, 
convocou os Senhores Parlamentares para se reunirem extraordinariamente às 
17h do dia 25 de junho, para sua deliberação em um só turno de votação, bem 
como para a deliberação em segundo turno de votação do PR nº 001/2024, de 
autoria do Vereador Erasmo Soares. Em seguida, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente iniciou o Grande Expediente, convocando os Senhores Vereadores 
e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, 
conforme determina o Art. 86, do RI: Vereador José Erasmo Ramos Soares: 
Em breve discurso, falou sobre as próximas eleições para Prefeito, Vice-Prefeito 
e Vereadores em Marco, onde lamentou que os Vereadores Antônio Ademar 
Alencar Neto e João Batista Viana não tinham a intenção de candidatar-se ao 
cargo novamente. Na oportunidade, salientou que os mesmos, dada a grande 
quantidade de votos que haviam recebido no último pleito, deveriam candidatar- 



  
 

 

 
 
 
se aos cargos de Prefeito e Vice-Prefeito, onde, ainda, exaltou a iniciativa do 
Vereador João Batista Viana, como Presidente, de construção da nova sede da 
Câmara. Ainda, disse perceber que as lideranças do Município objetivavam 
manter em Marco uma dinastia já antiga, onde uma só família perpetuasse no 
poder. O Vereador orador, então, dizendo não concordar com tais 
circunstâncias, finalizou sua fala, acrescentando que os referidos Vereadores, 
deixariam fortes legados na história do Poder Legislativo Municipal. 
Excelentíssimo Senhor Presidente João Batista Viana: Manifestou 
agradecimentos ao Vereador Erasmo Soares, pelos elogios à gestão como 
Presidente e ao desempenho dos Vereadores na Legislatura, inicialmente. Em 
seguida, disse concordar quanto à capacidade do Vereador Alencar Neto para 
assumir a Prefeitura Municipal, embora soubesse que havia muita resistência 
por parte de classes mais fortes de nossa sociedade para algumas mudanças 
políticas. Por fim, disse sentir-se satisfeito em deixar para a população seu 
exemplo de disposição e inovação, quando do ingresso na política e da iniciativa 
de construir um novo prédio, mais estruturado, para acomodar a Câmara 
Municipal. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente, conforme 
determina o Art. 86, § 2º, do RI, concedeu a palavra à Senhora Tereza Cristina 
Macêdo Osterno, Vice-Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos 
Municipais de Marco – Sindmarco, que apresentou aos Senhores Edis os 
resultados da Campanha Salarial de 2024 do Sindicato, onde detalhou pautas 
concluídas e informou acerca de algumas pendências. Entre as conquistas 
estavam: reajustes dos pisos salariais do Magistério segundo o reajuste do 
Ministério da Educação, Agentes Comunitários de Saúde, Agentes de Combate 
às Endemias e profissionais da Enfermagem, o atendimento à Lei Municipal nº 
320 (Revisão Geral Anual dos servidores de salários de valores superiores ao 
do salário-mínimo), cujo Projeto de Lei dera entrada na Sessão, e a evolução 
funcional dos servidores da Educação segundo seu Plano de Cargos e 
Remuneração e, entre as pendências, estavam o piso salarial dos Secretários 
Escolares e a Gratificação de Penosidade, dentre outros. No oportuno, os 
Vereadores Rusemberg Guimarães, Alencar Neto e Eugenilce Pontes fizeram 
algumas indagações e colocações, as quais foram devidamente esclarecidas 
pela Senhora Vice-Presidente do Sindmarco. Na sequência, o Excelentíssimo 
Senhor Presidente iniciou a Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro 
Secretário, a fazer a leitura das matérias que seriam discutidas e deliberadas: 
Parecer favorável da Comissão de Legislação, Justiça e Redação ao Projeto de 
Resolução nº 001/2024, de 07 de junho de 2024, de autoria do Senhor Vereador 
Erasmo Soares, que autoriza, excepcionalmente, a adoção do sistema de 
deliberação remota, destinado a viabilizar a participação de Vereadores, quando 
da realização de Sessões Ordinárias e Extraordinárias, por meio de recursos 
digitais, e dá outras providências; Requerimento nº 033/2024, de 12 de junho de 
2024, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder 
Executivo a construção de dois bueiros na Localidade de Almas, nos seguintes 
trechos: nas proximidades da residência da moradora conhecida por Lúcia do Zé  



  
 

 

 
 
 
Oderno e nas proximidades da residência do morador conhecido como Márcio 
da Risalva, com sentido à BR; Requerimento nº 034/2024, de 18 de junho de 
2024, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder 
Executivo que intercedesse junto ao Governo do Estado no sentido da 
construção de rotatória na entrada que dá acesso à Ruah e ao Bairro de Santa 
Rosa, dado tratar-se de rodovia estadual; Moção de Aplauso nº 015/2024, de 29 
de maio de 2024, de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana e apoio dos 
demais Vereadores, ao Comando de Policiamento de Rondas de Ações 
Intensivas e Ostensivas (CPRaio) em Marco, em face da atuação em incêndio 
que atingiu estabelecimento comercial no Centro da cidade; Moção de Aplauso 
nº 016/2024, de 29 de maio de 2024, de autoria do Senhor Vereador Erasmo 
Soares e apoio dos Vereadores João Batista Viana, Edilson Vasconcelos, 
Rusemberg Guimarães e Eugenilce Pontes, a estudantes do Colégio Cenecista 
São Manuel, em Marco, bem como ao seu Professor de História e Geografia e à 
Diretora, em face da conquista de medalhas na Olimpíada Nacional de Eficiência 
Energética (ONEE); e, Moção de Aplauso nº 017/2024, de 29 de maio de 2024, 
de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno e apoio dos demais Vereadores, 
à Vereadora do Município de Amontada Maria Sirnara Saldanha Freitas, 
agraciada na 6ª Edição da Medalha Mulher Destaque Brasil, pela União dos 
Vereadores do Brasil – UVB. Em seguida, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias. Na oportunidade, 
houve a seguinte discussão: Projeto de Resolução nº 001/2024: Vereador 
José Erasmo Ramos Soares: Lembrou, como autor, que a proposição dava a 
oportunidade aos Vereadores, principalmente aos residentes na Zona Rural, de 
participar das Sessões em situações que impedissem seus comparecimentos ao 
Plenário. Vereador Rusemberg Gomes Guimarães: Disse que a medida seria 
um meio de oferecer aos Edis a oportunidade de participação nas Sessões 
quando em dificuldade de acesso de forma presencial. Passando a palavra para 
a Senhora Vice-Presidente, para que pudesse discutir a matéria, nos termos no 
Art. 22, § 2º, do RI, o Vereador João Batista Viana falou que dados os custos 
que a Câmara teria para viabilizar o sistema de deliberação remota, o mesmo, 
se aprovado, somente seria utilizado no próximo ano, em decorrência da obra 
de construção da nossa sede, no entanto, dizendo se tratar de uma ideia 
excelente do Vereador Erasmo Soares. Requerimento nº 034/2024: Vereador 
José Erasmo Ramos Soares: Parabenizou a Vereadora Iná Osterno pela 
iniciativa, uma vez que se tratava de um ponto crítico do trânsito na cidade, o 
que, assim, demandava a construção de uma rotatória. Moção de Aplauso nº 
015/2024: Vereador José Erasmo Ramos Soares: Enfatizando que o Estado 
vinha enfrentando tempos difíceis no controle da violência e manutenção da 
segurança, em nome da Câmara Municipal de Marco agradeceu ao CPRaio a 
eficiência em seu trabalho, evidenciada na contribuição para o combate à 
violência no Município e na atuação em incêndio que atingiu estabelecimento 
comercial no Centro da cidade no mês de maio. Vereador Rusemberg Gomes 
Guimarães: Disse que a  Moção  era  mais um  reconhecimento  à  agilidade  do  



  
 

 

 
 
 
CPRaio, cuja intervenção foi primordial para que se extinguisse o fogo no ponto 
comercial do Senhor Rivelino Viana, evitando que o se expandisse e atingisse 
outros estabelecimentos e residências. Moção de Aplauso nº 016/2024: 
Vereadores Erasmo Soares e Rusemberg Guimarães: Parabenizaram o 
Colégio Cenecista São Manuel pelo esforço e conquista das medalhas na 
Olimpíada, onde disse que o feito seria mais um incentivo aos demais estudante 
do Município. Sequenciando, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à 
deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria simples e 
em primeiro turno de votação, o Projeto de Resolução nº 001/2004, de autoria 
do Senhor Vereador Erasmo Soares, com seu respectivo Parecer, o qual foi 
aprovado por unanimidade. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
submeteu, ainda, à deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum 
de maioria simples e em um só turno de votação, os Requerimentos nºs 033 e 
034/2024, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, bem como as Moções 
de Aplauso nºs 015, 016 e 017/2024, de autoria dos Senhores Vereadores João 
Batista Viana, Erasmo Soares e Iná Osterno, que foram aprovados por 
unanimidade. Em seguida, foram realizadas as seguintes outorgas: Moção de 
Aplauso n° 010/2024, de 13 de maio de 2024, de autoria do Vereador Gildázio 
Menezes, aos Senhores Robyson  Bezerra, Presidente da FEEKC, Luiz da Silva, 
Presidente da AAKC, e Kaio Silva, fundador e Professor da Academia Karatê 
Dojo, em face da organização e realização da VIII Copa Estadual Vale do Acaraú 
de Karatê Esportivo e Educacional, em Marco; Moção de Aplauso n° 011/2024, 
de 13 de maio de 2024, de autoria da Vereadora Socorro Osterno, à Senhora 
Irlana do Nascimento, Diretora, aos Professores de Física Guido Vasconcelos 
Neto, Francisco Fonteles e Ejakson Vasconcelos, e aos alunos medalhistas de 
ouro, prata e bronze Jony de Souza, Lucas Romão, Carlos de Albuquerque, 
Hugo de Freitas, Expedito Dias, Victor Lira, Ricardo Santos, Francisco Marques 
e Evanderson de Souza, da EEEP Monsenhor Waldir Lopes de Castro, em face 
da conquista de medalhas na Jornada Cearense de Foguetes de 2024, em 04 
de maio, na Base Aérea de Fortaleza; Moção de Aplauso n° 012/2024, de 16 de 
maio de 2024, de autoria da Vereadora Socorro Osterno, às Senhoras Irlana do 
Nascimento, Diretora, Ana Carolina Rodrigues, Professora de Língua 
Portuguesa e Redação, e aluna egressa Ana Érika Silveira, da EEEP Monsenhor 
Waldir Lopes de Castro, em face da seleção de redação da aluna para e-Book 
confeccionado pela Secretaria de Educação do Ceará contemplando redações 
concorrentes no Programa Jovem Senador de 2023; Moção de Aplauso n° 
013/2024, de 16 de maio de 2024, de autoria do Vereador João Batista Viana, 
ao Colégio Cenecista São Manuel, pela realização da Campanha SOS Rio 
Grande do Sul, ato solidário de arrecadação de itens diversos a serem doados 
ao Estado, vítima de inundações desde o dia 27 de abril do corrente ano; Moção 
de Aplauso n° 014/2024, de 22 de maio de 2024, de autoria do Vereador Alencar 
Neto, à Guarda Civil Municipal de Marco, como gratidão e reconhecimento pelo 
brilhante trabalho desenvolvido desde sua fundação no Município; Moção de 
Aplauso n°  015/2024, de  29  de  maio  de  2024,  de  autoria  do  Vereador  João  



  
 

 

 
 
 
Batista Viana, ao Comando de Policiamento de Rondas de Ações Intensivas e 
Ostensivas (CPRaio) de Marco, em face da atuação em incêndio que atingiu um 
estabelecimento comercial localizado no Centro da cidade, na madrugada do dia 
24 de maio; Moção de Aplauso n° 016/2024, de 29 de maio de 2024, de autoria 
do Vereador Erasmo Soares, à Senhora Diretora Samira Freitas, ao Professor 
de História e Geografia Moisés de Freitas, aos alunos medalhistas de ouro, prata 
e bronze Natanael Sousa, João Silva, Alexandra Mariano, Manuel de Alcântara 
e Expedito Moreira Neto, do Colégio Cenecista São Manuel, em face das 
conquistas na Olimpíada Nacional de Eficiência Energética (ONEE) – Edição 
2022. Na sequência, facultou-se a palavra aos homenageados. Usaram da 
palavra os Senhores: Kaio Vítor Vasconcelos Silva, Fundador da Academia 
Karate Dojo e representante do Caratê em Marco: Disse ser gratificante mais 
uma vez receber o reconhecimento da Câmara Municipal quanto a eventos que 
engrandeciam a prática do caratê em Marco. Assim, disse que a VIII Copa 
Estadual de Caratê Vale do Acaraú, sediada no Município, havia sido uma 
oportunidade de reunião de atletas de todo o Estado em Marco e um evento que 
havia tornado a cidade mais conhecida e, assim, movimentado sua economia. 
Por fim, agradeceu o apoio e incentivo de sempre por parte da Prefeitura 
Municipal. Irlana Dívia Bauduíno do Nascimento, Diretora da E.E.E.P. 
Monsenhor Waldir Lopes de Castro: Teceu agradecimentos a toda a equipe 
da escola, estudantes e demais servidores, pela colaboração, e à Câmara 
Municipal, pela homenagem, em reconhecimento. Ao final, destacou o apoio 
constante da Casa Legislativa e agradeceu aos pais dos alunos, a confiança 
depositada na instituição de ensino. Samira Quécia Freitas, Diretora do 
Colégio Cenecista São Manuel: Externou profunda gratidão a toda a 
comunidade de Marco, que havia contribuído significativamente com a 
campanha solidária SOS Rio Grande do Sul, e destacou o esforço do colégio e 
de seus estudantes, que contribuíram para seu bom êxito na Olímpiada Nacional 
de Eficiência Energética de 2022.  Por fim, estendeu agradecimentos aos 
Senhores Edis, pelo apoio e consideração de sempre. Fernando Henrique 
Barbosa do Carmo Pires de Carvalho, comandante da Guarda Civil 
Municipal de Marco: Representando todo o corpo de servidores, destacou o 
reconhecimento do Vereador Antônio Ademar Alencar Neto, autor da Moção, 
que somente enaltecia o esforço e atuação da Guarda no Município. Na ocasião, 
mencionou o apoio incansável do Senhor Prefeito Municipal à entidade, onde 
estendeu-se enumerando atividades ainda relevantes da Guarda, como o 
trabalho educativo de trânsito nas escolas e o patrulhamento preventivo em todo 
o território de Marco. Professor de História e Geografia do Colégio Cenecista 
São Manuel, José Moisés de Freitas: Destacando o trabalho realizado por todo 
o corpo de funcionários do Colégio Cenecista São Manuel, que proporcionou aos 
seus estudantes medalhas de ouro, prata e bronze na Olimpíada Nacional de 
Eficiência Energética (ONEE) – Edição 2022, acrescentou que a temática 
ajudava no uso racional da energia elétrica, contribuindo, ainda, para a criação 
de uma geração de consumidores conscientes. Finalizou manifestando gratidão  



  
 

 

 
 
 
ao Vereador José Erasmo Ramos Soares, autor da Moção. Ao final, os 
Vereadores Eugenilce Freitas Pontes e João Batista Viana, Presidente, 
enalteceram o destaque dos homenageados, fazendo jus às suas atuações nas 
áreas de educação e segurança, onde lhes desejaram sucesso e prosperidade. 
Nada mais havendo a tratar, o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a 
Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por suas participações, e 
convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 05 (cinco) de agosto 
de 2024, em horário regimental, no Plenário Geraldo Bastos Osterno em virtude 
do Recesso Legislativo. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para 
constar, Eu, _______________________________, Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das 
Sessões, em 24 (vinte e quatro) de junho de 2024.  
João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 


